

Carolina Larenas Faúndez
carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

GORE entregará \$350 millones al municipio por la emergencia

CHILOÉ. Una de las medidas anunciada ayer fue un fondo especial de libre disposición para ayudar a los afectados por el incendio que destruyó el sábado casi una manzana en el centro de la ciudad de Ancud.

A 72 horas del incendio que destruyó 60 locales del centro comercial de Ancud y algunos hogares se anunciaron las primeras acciones concretas para ayudar a los cerca de 300 afectados por el siniestro de la madrugada del sábado.

Un fondo de emergencia de 350 millones de pesos de libre disposición que será transferido a la Municipalidad de Ancud para atender a los damnificados es una de las medidas anunciadas por el Gobierno Regional de Los Lagos.

Ayer, en el marco del Gabinete Regional que se realizó en la comuna del norte de la provincia, se anunció un conjunto de medidas para contribuir a que las personas retomen la normalidad en el corto plazo.

De esta forma, dentro de las seis acciones anunciadas se encuentra la flexibilización del Fondo Regional de Iniciativa Local (FRIL), exclusivamente para Ancud, permitiendo agilizar proyectos de reconstrucción, así como apoyo a emprendedores a través de la gestión con el Servicio de Cooperación Técnica (Sercotec) de un programa especial para asistir a comerciantes afectados.

Otra de las medidas considera un programa de fomento productivo Local al que se destinarán \$60 millones. También se instalará una sede del Gobierno Regional en la comuna para fortalecer la coordinación y acelerar la implementación de medidas.

Junto con ello, las empresas Suralis y Sociedad Austral de Electricidad S.A., (Saesa) condonarán las deudas de familias y pequeños comerciantes afectados.

Alejandro Santana (RN), gobernador regional, señaló que "el Gobierno Regional va a entregar un aporte directo e inmediato de 350 millones de pesos para que el gobierno comunal pueda ver cómo destina esos fondos para ir en ayuda en función al levantamiento de datos que han realizado".

Junto con ello, relató que "el Gobierno Regional le ha solicitado a Sercotec que entre-

"Nosotros hicimos un trabajo de hacer distintos tipos de encuestas y caracterizar"

Andrés Ojeda
alcalde de Ancud



TRABAJO EN LA ZONA AFECTADA POR LAS LLAMAS.

que una propuesta vinculada a fomento productivo para que el Gobierno Regional la financie después de una revisión para la focalización de estos recursos orientados al emprendimiento".

En un corto plazo se espera contar con esta propuesta para que sea sometida a aprobación por el Consejo Regional. "Lo que nosotros queremos es que el programa dé garantía de que vaya en ayuda al fortalecimiento del fomento productivo y la reactivación de los locatarios", acotó Santana.

Para Gastón Cárcamo, presidente de la Cámara de Comercio Detallista y Turismo de Ancud, las medidas anunciadas por el Gobierno Regional son esperanzadoras.

"Es un tremendo apoyo estos 350 millones de pesos que entendemos que se entregarán a la municipalidad para, según el tipo de negocio, sea entregado a los locatarios. Esta es una inyección, ayer estábamos llorando en las cenizas y hoy en día, llega este golpe de energía", puntualizó el dirigente.

Asimismo, mencionó que "esto nos hace pensar en que muy pronto, tal vez en otras ubicaciones, podamos volver a levantarnos. Fuera de eso, la cantidad de mensajes de apoyo a nivel nacional ha sido es-

peranzador; estamos en el retiro de escombros, lo que hace que la ciudad se vaya viendo un poco más limpia porque el impacto visual era desabastador, era como un bombardeo".

A su vez, Andrés Ojeda (indep.), alcalde de Ancud, comentó que "seguimos trabajando como ha sido desde el primer momento cuando se inició esta megatragedia en nuestra comuna, y una de las cosas a destacar es que el gobernador regional y la delegada presidencial regional llegaron cuando prácticamente el incendio todavía estaba en combustión".

Del mismo modo, el jefe comunal argumentó que "nosotros hicimos un trabajo para hacer los distintos tipos de encuestas y caracterizar a las personas afectadas para que con números claros podamos tomar acciones concretas y lo más importante rápidas, porque aquí hay acciones que son a corto y mediano plazo".

Francisco Cárcamo (RN), presidente de la Comisión Chiloe del Consejo Regional, destacó que "el Ejecutivo a través del gobernador nos presentó algunas propuestas que tienen que ratificarse en el pleno del Consejo Regional, pero existe una voluntad política de manera transversal".



EN TRES DÍAS ESPERAN RETIRAR TODOS LOS ESCOMBROS DE LA ZONA AFECTADA.

El quillonino detalló que "hay una asignación directa al municipio que se van a utilizar del subtítulo 24, donde va a permitir tener liquidez directa y el municipio tendrá que darle la priorización de acuerdo a las necesidades que tienen. La asignación de 350 millones de pesos es la acción inicial completa que se tiene que materializar durante los últimos días".

Al cierre de esta edición se esperaba contar con el 100% de las personas que resultaron afectadas producto del incendio catastradas y, con ello, iniciar también con las medidas que anunció el ministro de Transportes y Telecomunicaciones, Juan Carlos Muñoz, en

su visita a la zona cero el domingo.

En este sentido, Luis Cárdenas, seremi de Economía, Fomento y Turismo, relató que "como ministerio nos corresponde hacer un levantamiento de un proceso muy importante porque eso va a desembocar en la construcción de un plan de apoyo a las personas que fueron afectadas".

En un 50% cifró el levantamiento de la información, lo que al final de este lunes debió quedar completado.

"Luego que tengamos hecho el catastro, nuestro ministerio toma todos los aspectos generales, y con eso vamos a pedir el financiamiento para

articular un plan de fomento productivo que se hace a través de Sercotec", puntualizó.

Subsidios no reembolsables contempla este plan basado en diseños que están definidos para enfrentar emergencias. Una vez que se encuentre levantada la información, Economía espera en un plazo de uno a dos meses tener definido el plan.

La tarde de ayer autoridades locales y regionales realizaron un balance de las acciones que se han llevado a cabo tras la emergencia que la madrugada del sábado destruyó 60 locales comerciales, afectando además a 6 familias residentes que eran arrendatarias. **CS**